

5 - Perdu ou retrouvé ?

Silence, calme et recentrage sur Dieu (2 minutes)

Je fais silence, et je fixe mon attention sur Dieu. Je ferme les yeux quelques instants et je me rends présent au Seigneur

Luc 15, 4 + 7

4 « Si l'un de vous a 100 brebis et qu'il en perde une, ne laisse-t-il pas les 99 autres dans le désert pour aller à la recherche de celle qui est perdue jusqu'à ce qu'il la retrouve ? (...)

7 De même, je vous le dis, il y aura plus de joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se repent que pour 99 justes qui n'ont pas besoin de changer d'attitude.

Avez-vous déjà fait l'expérience d'être une brebis égarée ? Ou bien avez-vous l'impression, comme ceux qui interrogent Jésus, que vous faites plutôt partie des 99 brebis qui sont restées sagement proches du berger ?

En réalité, les 99 brebis n'existent pas ! Comme le fils aîné de la parabole de l'enfant prodigue, il y a bien un aîné qui est resté physiquement dans la maison de son père, mais en réalité, il était aussi perdu et éloigné du père que le plus jeune. Les 99 brebis font partie du décor pour mettre en scène la joie de retrouver la brebis perdue.

Croire que nous serions dans les 99 brebis proches du berger est une illusion : on ne peut pas dire « je suis sans péché » écrit Jean (1 Jean 1, 8), « car tous ont péché » écrit encore Paul (Romains 3,23).

Nous pouvons nous reconnaître dans cette petite brebis perdue... Nous pouvons admettre que nous avons parfois le cœur lourd, et ce, quelle que soit l'étape de notre marche avec Jésus. Reconnaître notre faiblesse, nous savoir encore en chemin, ce n'est pas nous apitoyer sur nous-mêmes, ou nous faire des reproches ou pour nous condamner, car cela nous tiendrait à distance de Dieu. Au contraire, nous remettre en cause sincèrement devant Dieu, c'est nous tenir devant lui sans peur et avec confiance.

Ainsi serons-nous, nous aussi source de joie dans le ciel !

Pour réfléchir et aller plus loin

Comment est-ce que j'accueille « la joie dans le ciel » lorsque je reconnais que je me sens perdu ? Cette joie me touche-t-elle ?

Des mots pour prier

Père, j'aimerais tellement être un bon fils qui demeure près de toi.

Et dans le fond, il y a bien des aspects de ma vie où je me sens vraiment proche de toi.

Mais je vois aussi des domaines, des relations ou des situations où je me sens perdu, où j'ai du mal à espérer ou à te faire confiance.

Aide-moi à croire que tu ne m'en veux pas pour cela, mais que, au contraire, tu désires me rejoindre là où je me sens éloigné de toi. Apprends-moi à te laisser approcher là même où je me sens coincé dans ma honte ou dans mon désespoir. Amen